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南  一弘

個性のある街としては及ばず、ちょっぴり

味気ない。ただし、現地で食べた「スープ

カレー」には味わいがあって、けっこう美

味しかったです。

さいたま市は2001年に浦和、大宮、与

野市を、2004年に岩槻市を吸収して誕

生した埼玉県の県庁所在地であり、日本

で9番目に大きな人口を抱える都市です。

さいたま新都心は、そのなかにある特別

行政区域であり、いわば東京の首都的業

務の一部を移設した街として、もはや、さ

いたま市と言うより東京都の一部といっ

た感じがあります。

街の様子は、みた感じ、どこにでもある

地方都市の、生き残りをかけて進められ

た一大再開発プロジェクトといったとこ

ろ。周辺環境と不釣合いなほどに巨大な

オフィスビルがそびえ、それを囲むように

ホテルやレストランが配置されています。

実は、この街を訪れるたび、これら施設を

誰が利用するのか、ましてやホテルはいっ

たい誰が泊まるのか不思議でならず、こ

の疑問は未だ解決しません。ただ、この

街が他と異なるのは「新都心構想」とい

う背景があることです。一地方行政区で

はなく国の要請によるプロジェクトという

意味で、単なるハコモノ行政とはひと味

違うのでしょうが、新都心ならば、それら

しく首都を補完するほどに機能移転が進

んでもよいはずで、どうも中途半端な感じ

がします。米国のニューヨークとワシントン

D.C.にみるように、政治とビジネスの分

離というわけには行かないものですかね。

そうすれば霞が関界隈も再開発で活性

化するだろうし、さいたま市も一大行政区

として捉えて違和感のない街になるので

すが。

そんな人工的な印象をもつ地域ですが、

今日はとても華やいだ気分になりました。

多目的ホールのさいたまスーパーアリーナ

で成人式が行われ、華やかな衣装、振袖

姿の新成人であふれていました。若いっ

ていいですね!　思わずカメラを向けなが

ら、どこか複雑な気持になりました。何

を隠そう小生の娘もこの日で新成人にな

ります。付き添いに来ている親御さんたち

をみながら、小生も親として、これまで頑

張ってきたなぁと感無量になりました。未

来の社会を担っていく若者や子供達のた

めにもしっかりとした街づくり、社会基盤

を残さなければいけない。そうでなけれ

ば取り返しのつかないことになります。

さいたま新都心駅から各主要施設にはペ

デストリアンデッキ（歩行者回廊）が伸び

ており、パッと見ると未来的な格好の良さ

がありますが、よく見れば奥への拡がりが

ありません。住む人、使う人に配慮された

人工的な街も、一刻華やいだ雰囲気に
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